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Isapres: Minsal se abre 
a estudiar propuestas 
para acotar los pagos 
Ministra dijo que alas aseguradoras se le dieron “todos los incentivos para 
abreviarlos plazos”. Añadió que no podrán retirar utilidades mientras no paguen. 

Matías Gatica Lindsay 

nte la polémica ge- 
A nerada por los pa- 

gos de hasta menos 
de $1.000 mensuales en 
156 cuotas que han co- 
menzado a restituir las 
isapres a sus afiliados por 
los cobros en exceso, la 

ministra de Salud, Xime- 
na Aguilera, se abrió a es- 
tudiar las propuestas de 
parlamentarios de acotar 
los plazos de pagos y fijar 
un monto mínimo. 

Luego que en 2022 la 
Justicia las mandató a de- 
volver los cobros excesivos 
a sus clientes, el Congreso 
aprobó en mayo una ley 
corta que estableció que 
las aseguradoras podrán 
restituir su deuda de 
US$2.100 millones en un 

plazo máximo de 13 años. 
Establecido aquello y 

aprobados los pagos por la 
Superintendencia de Sa- 
lud, este mes las isapres 
comenzaron a informar 
los pagos, lo que ha desa- 
tado la insatisfacción de 
muchos beneficiados. 

Ante ello, la ministra 
Aguilera fue citada ayer a 
la comisión de Salud del 
Senado, donde expresó 
que “los plazos que se en- 
tregaron en la ley son pla- 
zos máximos y también 
hay que recordar que las 
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LA MINISTRA EXPUSO ANTE LA COMISIÓN DE SALUD DEL SENADO. 

isapres no van a poder re- 
tirar utilidades durante 
todo el tiempo que estén 

pagando. Por eso, tienen 
todos los incentivos para 
abreviar los plazos”. 

En cuanto a las pro- 
puestas de parlamenta- 
rios oficialistas y de De- 
mócratas de acotar los pla- 
zos de 13 a cinco años y de 
establecer un monto mí- 
nimo de restitución men- 
sual, de entre 38 mil pesos 
y30 mil pesos, según cada 
moción, la titular de Salud 
respondió que “nosotros 

no hemos pensado pre- 
sentar iniciativas” para 
acotar los plazos, sin em- 
bargo, afirmó que “vamos 
a estudiar lo que plantean 
los parlamentarios. Como 
siempre, estamos abiertos 
asus sugerencias”. 

El superintendente de 
Salud, Víctor Torres, tam- 
bién contestó las pregun- 
tas de los senadores, quie- 
nes el martes cuestiona- 
ron su rol a la hora de 
aprobar los pagos propues- 
tos por las aseguradoras. 

Torres explicó que en 

ese proceso se toma en 
Cuenta la situación finan- 
ciera de cada una de ellas 
e insistió en que la ins- 
trucción de la superinten- 
dencia siempre debe estar 
al alero de lo que dice la 
ley, que avaló los 13 años 
de cuotas. 

Sin embargo, añadió 
que hoy “existe certeza ju- 
rídica” para que estas to- 
men decisiones como, por 
ejemplo, efectuar un au- 
mento de capital para en- 
frentar su situación y apu- 
rar los pagos. o 

  

Nuevo ministerio operaría antes de junio 
Tras ser visada el martes 

porel Senado, la Cámara de 
Diputados aprobó ayer por 
91 votos a favor, 28 en con- 

tra y seis abstenciones el 
proyecto de ley que crea el 
Ministerio de Seguridad, el 
que tendrá a cargo funcio- 
nes que hoy están a cargo 
de la cartera de Interior. 

Luego de la aprobación 
dela iniciativa, que fue im- 

pulsada por el expresidente 
Sebastián Piñera y prioriza- 
da porel Presidente Gabriel 
Boric, la ministra del Inte- 
rior, Carolina Tohá, repasó 
que “estuvimos 20 años tra- 
tando de construir los 
acuerdos suficientes que 
nos permitieran crear este 
ministerio, sin lograrlo, pe- 
ro hoy hemos roto con esa 
historia”. 

La jefa de gabinete dijo 
que ahora la responsabili- 
dad recae en el Ejecutivo 
para implementar esta 
nueva cartera y para ello 
aseguró que “llevamos mu- 
cho tiempo preparando 
esos instrumentos, no em- 
pezamos ahora. Y estos pla- 
zos no solo van a ser más 

breves, van a ser extraordi- 
nariamente breves, porque 

ya tenemos mucho trabajo 
adelantado para que en los 
próximos meses tengamos 
el ministerio funcionando” 
antes de la Cuenta Pública 
de2025, es decir, previo al 1 
dejunio. 

Elnuevoministeriocon- 
tará con equipos con dedi- 
cación exclusiva a las tareas 
de seguridad, con profesio- 
nalesen cadaregión. — O   
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BORIC ANUNCIÓ EN LA NOCHE DEL MARTES QUE SERÁ PADRE 

Moreira llama a Boric a 

reflexionar sobre el aborto 

En la noche del martes el 
Presidente Gabriel Boric 
anunció en Instagram que 
será padre por primera vez 
junto a su pareja, la selec- 
cionada nacional de bás- 
quetbol y química ambien- 
tal Paula Carrasco. 

Junto a la foto de una 
ecografía, el mandatario 
escribió: “La vida y sus 
bigbanes. Traerás a junio 
cada primavera, puntito. 
En tu espera, y siempre, 
daremos lo mejor de noso- 
tros para que el Chile que 
toque vivir sea más justo y 
feliz. Te amamos”. 

El anuncio llevó a repre- 
sentantes del oficialismo y 

deoposición a felicitar al je- 
fe de Estado por la noticia. 
Uno de ellos fue el senador 
UDI Iván Moreira, quien a 
raíz de la noticia lo llamó a 
pensar acerca del proyecto 
de aborto libre que ingresa- 

  

rá el Gobierno al Congreso. 

“Felicitaciones (...) Con 
respeto pedimos una refle- 
xión más profunda por so- 
bre la ideología y no perse- 
verar en aborto libre para 
protegerla vida del que es- 
tá por nacer”, le dijo el se- 
nador. 

Boric le contestó: “Gra- 
cias senador por sus felici- 
taciones. Estamos muy fe- 
lices. Con respeto también 
le digo también que dentro 
de nuestra alegría no se 
nos olvida la convicción 
que tenemos de que las 
mujeres tienen derecho a 
decidir y que el aborto de- 
biera ser una opción segu- 
ra y legal. Un abrazo”. 

A ello Moreira le contes- 

ó: “Recibido su mensaje y 
en ánimo de la transversali- 

dad política y amistad cívica, 
si hay bautizo noseolvidede 
invitarme. Saludos S.E”. € 

  

BREVES 

Concejo aprueba 
cambio de nombre de 
una calle en Ñuñoa 

8 Por siete votos a favor y 
uno en contra, el Concejo 
Municipal de Ñuñoa apro- 
bó el cambio de nombre 
de la Avenida República de 
Israel por el de Nueva 
Ñuñoa, como se llamaba 
hasta 1959. Los concejales 
señalaron que esta deci- 
sión era una especie de 
“sanción” a dicho país y 
una muestra de que no 
avalarían el “genocidio” en 
tierras palestinas. El alcal- 
de electo de Ñuñoa, 
Sebastián Sichel, calificó la 
determinación como un 
“amarre” hecho por quie- 
nes dejan el cargo el vier- 
nes. “Votan concejales que 
perdieron la elección. No 
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SICHELCRITICÓ LA DECISIÓN. 

evalian costos económicos 
ni preguntan a vecinos de 
la calle. Mientras tanto, 
comuna en crisis de seguri- 
dad. La democracia es 
fondo y forma. Mal (... Esto 
demuestra la concepción 
de la democracia que tie- 
nen algunos”, escribió en 
sus redes.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

05/12/2024
    $124.658
    $708.350
    $708.350

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      15.600
       5.200
       5.200
       17,6%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
DIARIO

Pág: 13


